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Asunción, IP.- El presidente Horacio Cartes expresó que lo que 
más feliz le puso de su administración es la concreción del 
barrio modelo San Francisco, que está entrando en su etapa 

final para recibir a 1.000 familias vulnerables de los bañados.

“No es simplemente vivienda lo que estamos haciendo, es mucho más que 
eso, es el inicio de un cambio de vida para muchísima gente, y lo bueno es 
que estamos poniendo la vara bien alta, no podemos ya cambiar una casita 
de madera que está en el río por una al que ponemos más arriba”, manifestó 
este lunes el presidente durante su visita al mencionado barrio. Detalló que 
en el lugar se está dando, en forma integral, todos los servicios que quisie-
ra cualquier ser humano, como agua, energía eléctrica, escuela, comisaria 
y centro de salud. Destacó que el Gobierno continuará con otro proyecto 
habitacional como el de Bañado Sur, donde ya se está refulando lo que se 
conoce como el barrio Bozano. Indicó que para este proyecto se prevé la 
construcción inicial de 3.000 viviendas, pero la intención es llegar a 5.000.

Para Cartes, San Francisco es la obra 
más representativa de su gobierno

6 noviembre 2017 2:30 PM

Asunción, IP.- El Gobierno Nacional publicó este lunes la lista defini-
tiva de familias beneficiadas con viviendas en el nuevo barrio San 
Francisco, que se encuentra en etapa de culminación. El listado in-

cluye 690 adjudicados.

La publicación de la lista definitiva coincide con la visita en terreno reali-
zado este lunes por el presidente de la República, Horacio Cartes, quien 
constató el estado de las obras que ya entraron en etapa de culminación.

La lista fue lograda luego de un proceso de análisis y depuración para final-
mente adjudicar las viviendas unifamiliares, departamentos en planta baja 
y alta, así como las soluciones habitacionales adecuadas para personas con 
discapacidad y adultos mayores.

Gobierno publica lista de familias 
adjudicadas con viviendas en el 
Barrio San Francisco

6 noviembre 2017 11:44 AM
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Asunción, IP.- Este jueves, con presencia del presidente de la Repúbli-
ca, quedó oficialmente instalado en los Jardines Vaticanos el Mo-
saico de la Virgen de Caacupé.

Además del mandatario también participaron de la ceremonia  autorida-
des eclesiásticas paraguayas que se encuentran presentes en Roma, en el 
marco de la visita ad limina de los obispos del Paraguay. En la oportunidad, 
también se procedió a la plantación del lapacho (tajy), árbol autóctono 
del Paraguay, que desde ahora hermosearán los Jardines Vaticanos. En su 
discurso el jefe de Estado expresó su gratitud al Estado del Vaticano por 
el privilegio de contar  en sus famosos jardines con la imagen de la Virgen 
de Caacupé representada en un delicado mosaico y la plantación de tajy 
(blanco y amarillo) en honor a los colores de la bandera pontificia.

Mosaico de la Virgen de 
Caacupé ya se encuentra en los 
Jardines Vaticanos

9 noviembre 2017 6:48 AM

Asunción, IP.- El presidente de la República, Horacio Cartes, descu-
brió una placa recordatoria al Mariscal Francisco Solano López 
en el Palacio Caetani, donde vivió un tiempo el paraguayo du-

rante su viaje a Europa.

El mandatario se encuentra de visita en Roma, para su encuentro con el Papa 
Francisco, mañana jueves. El embajador paraguayo en Italia, Martín Llano, des-
tacó la relevancia histórica de perpetuar para la posteridad  con una placa re-
cordatoria la estadía del  Mariscal López en el emblemático palacio romano, 
informó prensa de la Presidencia de la República. Recordó que el viaje del en-
tonces general Francisco Solano López a Europa, en junio de 1853, como minis-
tro plenipotenciario de Paraguay, y en representación de su padre, el presidente 
Carlos Antonio López, tiene una especial significación en la historia paraguaya.

Descubren placa recordatoria del 
Mariscal López en emblemático 
palacio romano

8 noviembre 2017 2:31 PM
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Asunción, IP.- El presidente Horacio Cartes le mostró al Papa, el 
avance del barrio San Francisco, donde se reubicarán a 1.000 fa-
milias de escasos recursos que viven en la ribera del río Paraguay.

Fue durante su encuentro  de aproximadamente  45 minutos que mantuvo 
con que el pontífice argentino. El mandatario dijo, a través de su cuenta 
de Twitter, que “compartir un momento con Su Santidad Papa Francisco es 
siempre un gran honor y una enorme alegría. ¡Gracias Santo Padre por tanta 
generosidad con el Paraguay”.

Agregó que compartió con el Santo Padre los avances de las obras en el ba-
rrio que San Francisco. “Un sueño hecho realidad que cambiará para siempre 
la vida de 1000 familias. ¡Entusiasma ver que Paraguay cambia para bien!”.

Presidente compartió con el Papa 
avance del barrio San Francisco

9 noviembre 2017 11:42 AM

Asunción, IP.- El presidente Horacio Cartes mantuvo este jueves su 
cuarto encuentro, en el Vaticano, con el Papa Francisco. La au-
diencia duró cerca de 45 minutos, según informó la Presidencia 

de la República.

El mandatario participó, primeramente, de la instalación del mosaico de la 
Virgen de Caacupé, en los Jardines Vaticanos y de la plantación de dos la-
pachos (amarillo y blanco). Con esta visita a la Santa Sede, Horacio Cartes 
completa su quinto encuentro con el Pontífice, desde aquel primer saludo 
en la misa de entronización del Sumo Pontífice en marzo de 2013, e incluido 
el viaje que el pontífice argentino realizó en julio de 2015 a Paraguay, gira 
en la que visitó también Bolivia y Ecuador. Cabe mencionar también que a 
finales de octubre, ambos mantuvieron una videoconferencia durante un 
encuentro organizado por el programa educativo Scholas, en el que se inau-
guró uno de sus colegios en Paraguay.

El Papa recibió por cuarta vez al 
presidente Cartes en el Vaticano

9 noviembre 2017 10:34 AM
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Asunción, IP.- Un equipo técnico de la embajada del Paraguay en 
Egipto realizó una gira de trabajo en la ciudad de Alejandría, con 
el objetivo de fortalecer la relación comercial en los rubros de 

carne y oleaginosas.

La jornada fue realizada a inicios de este mes, donde se proyectaron ma-
teriales de promoción de los productos de exportación que ofrece el país, 
destacando la carne, soja, trigo, maíz y el sésamo.  En primera medida, la 
misión diplomática se reunió con miembros de la empresa EMACON, para 
inversiones y Desarrollo S.A”, del país árabe, que se encuentra en proceso de 
comercialización del primer embarque de ganado en pie de 15 mil cabezas.  
Posteriormente se proyectaron materiales informativos sobre el país, y se 
realizó un recorrido por estancias y fábricas locales relacionadas a la cría y 
engorde de ganado en pie de la zona denominada New Cairo.

Embajada en Egipto realizó gira de 
promoción de productos nacionales

8 noviembre 2017 7:27 PMAsunción, IP.- El ministro de 
Agricultura y Ganadería 
(MAG), Marcos Medina, 

afirmó que se llegó a un acuerdo 
con los labriegos con respecto 
a la distribución de la ayuda en 
el marco de la Ley de Emergen-
cia Campesina y que de ahora 
en más solo se centrarán en el 
desarrollo de capacitaciones y 
asistencia técnica con miras a le-
vantar nuevamente este sector 
productivo del Paraguay.

En comunicación con Radio Nacional 
del Paraguay el ministro del MAG, Mar-
cos Medina, informó que ya se llegó a 
un acuerdo final con los diversos secto-
res campesinos en base a lo ya se había 
acordado tras las múltiples reuniones 
con el sector.

Ministro acuerda 
con campesinos 
levantar sector 
productivo de país

7 noviembre 2017 8:28 AM

Asunción, IP.- El director de 
Asuntos Gremiales del 
Ministerio de Educación y 

Ciencias (MEC), Humberto Ayala, 
afirmó que las actividades en las 
instituciones educativas del país 
“no se vieron afectadas” de for-
ma significativa por el paro do-
cente realizado ayer por algunos 
gremios y que continúa parcial-
mente este miércoles.

“La actividad fue casi normal, si se pro-
longa el día de hoy (el paro docente) no 
creemos que tenga ya mayor efecto”, 
dijo Ayala en conversación con radio 
970 AM. Maestros de varios departa-
mentos del país se movilizaron ayer 
martes en el microcentro capitalino y 
se congregaron frente al Congreso Na-
cional, para exigir a los legisladores la 
aprobación del aumento salarial.

Paro docente no afectó 
significativamente 
actividad de 
instituciones, según MEC

8 noviembre 2017 8:58 AM
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Asunción, IP.- El viceministro 
de Relaciones Exteriores, 
Federico González se re-

unió este jueves con su par de 
Mongolia, Battsetseg Batmunkh 
quien se encuentra de  visita en 
el país, con el fin de estrechar las 
relaciones bilaterales.

El viceministro paraguayo afirmó que 
Paraguay tiene una relación muy fuer-
te, muy estrecha con Mongolia, que “al 
igual que nosotros es un país en desa-
rrollo sin litoral, por lo tanto hace varios 
años que venimos trabajando juntos 
tanto bilateralmente y sobretodo en el 
ámbito multilateral en Naciones Unidas, 
Nueva York y en Ginebra en la Organi-
zación Mundial del Comercio”. Indicó 
que ambos países buscan convertir en 
oportunidades las desventajas que aca-
rrean ser un país sin litoral.

Paraguay y Mongolia 
afianzan relaciones 
bilaterales

9 noviembre 2017 3:15 PM

Asunción, IP.- El embajador 
de Cuba en Paraguay, Raúl 
Cortázar, se reunió, este 

miércoles, con el vicecanciller 
Federico González, ocasión con-
versaron sobre la posibilidad y 
la necesidad de aumentar el in-
tercambio económico comercial 
entre ambos países.

Amas autoridades pasaron revista a los 
temas de la agenda bilateral, y resalta-
ron las excelentes relaciones existentes 
entre Cuba y Paraguay, informó la Can-
cillería. “Vine a presentarle mis saludos, 
y a ponerme a disposición para trabajar 
sobre los temas que unen a nuestros 
pueblos”, declaró Cortázar tras la reu-
nión. Comentó además que conversa-
ron sobre la posibilidad y la necesidad 
de aumentar el intercambio económi-
co comercial entre Paraguay y Cuba.

Paraguay y Cuba 
conversan sobre 
posibilidad de 
aumentar intercambio 
comercial

8 noviembre 2017 2:16 PM

Asunción, IP.- El ministro del Interior, Lorenzo Lezcano, mantu-
vo una reunión bilateral con su par de Brasil, Torquato Jar-
dím, donde coincidieron en la necesidad de seguir fortale-

ciendo los trabajos en la lucha contra el crimen organizado.

El encuentro tuvo lugar en la ciudad de Brasilia, como una reunión previa a la 
Cumbre de Ministros del Interior y Justicia de países del Mercorsur.

Los ministros abordaron la posibilidad de entrenamiento conjunto de fuer-
zas públicas para operativos en zona de fronteras, y consolidar la coopera-
ción de las fuerzas policiales de ambos países.

El ministro Lezcano estuvo acompañado por los directores de la cartera de 
seguridad, Gustavo Florentín Britos, y Sergio González Velilla, además del 
embajador paraguayo en Brasil, Manuel Cáceres.

Ministros de Paraguay y Brasil 
coinciden en fortalecer cooperación 
de fuerzas policiales

9 noviembre 2017 6:13 PM
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Asunción, IP.- El Banco Mundial presentó este viernes en Asunción 
el Informe Mundial sobre Educación 2018, en el que se identifi-
can los factores que generan deficiencias en el aprendizaje, y pro-

pició un panel debate sobre el futuro de la dducación en Paraguay con 
participación de expertos nacionales e internacionales.

La presentación del informe estuvo a cargo de Halsey Rogers, economista 
Líder del Banco Mundial y Director Principal del Informe Mundial 2018. Ro-
gers es, junto con Deon Filmer, redactor del informe donde se identifican 
los factores que generan estas deficiencias en el aprendizaje. En el informe 
titulado “Aprender para hacer realidad la promesa de la educación” se sos-
tiene que, sin aprendizaje, la educación no podrá ser el factor determinante 
para poner fin a la pobreza extrema, generar oportunidades y promover la 
prosperidad compartida. En el informe se abordan no solo las formas que 
adopta el quiebre de la relación entre la enseñanza y el aprendizaje en mu-
chas escuelas, sino también las fuerzas políticas más profundas que hacen 
que esos problemas persistan.

Banco Mundial presentó informe 
y propicia debate sobre la 
educación en Paraguay

10 noviembre 2017 10:25 AM

Roma.- El presidente de Paraguay, Horacio Cartes, se reunió ayer 
con el papa Francisco en el Vaticano y repasaron temas como 
la educación y la promoción social, en un encuentro que sirvió 

como una despedida del mandatario antes de dejar el cargo.

El encuentro, el sexto en total y el cuarto en el Vaticano, se produjo “en una 
atmósfera de cordialidad” y se han centrado en los temas de la educación y 
promoción social, así como en algunas problemáticas de la región, informó 
la Santa Sede. Comenzó en la sala del “Tronetto” con un comentario colo-
quial del mandatario: “Estarás cansado de este paraguayito”, dijo al tiempo 
que recordaba que esta era su “última visita” pues no se presentará a las 
elecciones presidenciales de abril.

Cartes habló sobre promoción 
social con el Papa antes de dejar 
la presidencia

10 noviembre 2017 10:24 AM
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Asunción, IP.- El Gobierno paraguayo entregó este viernes la Orden 
Nacional del Mérito en el Grado de “José Falcón” a Irina Boko-
va, directora saliente de la Organización de las Naciones para la 

Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco).

El ministro de Relaciones Exteriores, Eladio Loizaga, realizó la entrega en la 
sede de la organización en París, donde se desarrolla actualmente la 39º Con-
ferencia General que eligió como nueva directora de la Unesco a la francesa 
Audrey Azoulay. Loizaga destacó los excelentes lazos que la Unesco forjó con 
el Paraguay durante la dirección general de Bokova, y que se materializó con 
su al país en junio de 2016. El canciller destacó la gestión de Irina Bokova al 
frente de la Unesco durante 8 años, siendo la primera mujer al mando la 
Organización, donde trabajó con compromiso por la equidad de género, y el 
acceso igualitario de las mujeres y niñas a la educación, las artes y las ciencias.

Gobierno condecoró a Irina Bokova 
por su labor al frente de la Unesco

10 noviembre 2017 4:08 PM

Asunción, IP.- Paraguay y Brasil apuntan a coordinar acciones para 
la construcción de varios puentes, la hidrovía, el corredor bio-
ceánico terrestre y ferroviario, de modo a contribuir a una ma-

yor integración regional.

En ese sentido, este viernes, autoridades del Ministerio de Obras Públicas y 
Comunicaciones (MOPC) y del Ministerio de Transporte de Brasil, mantu-
vieron una reunión técnica, en la sede ministerial en Asunción.

De acuerdo a lo informado por la cartera de Obras, en la oportunidad, se 
abordaron temas relacionados al puente sobre el río Paraguay, entre el de-
partamento de Alto Paraguay y el Estado de Mato Grosso do Sul, puente 
sobre el río Paraná, entre el departamento de Alto Paraná y el Estado de 
Paraná. Así como un puente sobre el río Apa, que conecte a la zona norte 
de Concepción con el Estado de Mato Grosso do Sul, hidrovía de los ríos 
Paraná y Paraguay.

Paraguay y Brasil interesados 
en una mayor integración con 
obras de infraestructura

10 noviembre 2017 1:44 PM
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Asunción, IP.- Los productores del Departamento de Amambay es-
tán acompañados por técnicos del Ministerio de Agricultura y 
Ganadería (MAG), quienes día a día llegan a sus fincas y campos 

con el objetivo de guiar los trabajos para obtener buenos resultados en 
las labores rurales.

El uso de la incubadora y renovación de la comisión directiva fueron los temas en 
el encuentro de los productores de San Antonio de la colonia Kokue Pyahu. La 
técnica a cargo fue Laudy Vega. Se realizó una gira técnica educativa en el asen-
tamiento San Isidro Labrador (ex Antebi), distrito de Bella Vista Norte, donde se 
capacitó sobre el sistema conservacionista de producción (siembra directa) a pro-
ductores de distintos comités de varios asentamientos, con el apoyo de docentes 
de la Facultad de Ciencias Agrarias de Pedro Juan Caballero filial de la UNA. 

MAG insiste en buenas prácticas y 
habilidades blandas en productores 
de Amambay

8 noviembre 2017 9:24 AM

Ejecutivo propone 
desprecarización 
y reajuste de 
salario referencial 
a sindicatos de la 
ANDE

Asunción, IP.- El Ministerio de 
Hacienda comunicó que se 
ha evaluado las opciones de 

pedido de aumento salarial solici-
tado por sindicatos de la Adminis-
tración Nacional de Electricidad 
(ANDE), llegando a una propuesta 
que incluye la desprecarización 
laboral de contratados y el ajuste 
del salario mínimo referencial.

Unos 300 funcionarios de la ANDE en 
calidad de contratados serán benefi-
ciados con la desprecarización laboral. 
Asimismo se ofrece el ajuste del Sala-
rio Mínimo Referencial, al cual están 
indexadas la mayoría de las bonifica-
ciones otorgadas a los funcionarios, lo 
que representaría un incremento de 
1.977.800 a 2.199.314 guaraníes utilizado 
para el cálculo de los beneficios.

7 noviembre 2017 3:07 PM

Asociación de 
distribuidores 
ofrece colaboración 
para industria de 
autopartes

Asunción, IP.- Una delega-
ción de la Asociación 
Latinoamericana de Dis-

tribuidores de Automotores 
(Aladda) se reunió con autorida-
des del Ministerio de Industria y 
Comercio (MIC) este martes, de 
manera a ofrecer su cooperación 
para el desarrollo de la industria 
de fabricación de autopartes en 
el Paraguay.

El viceministro del MIC, Oscar Stark, se 
reunió con la delegación, presidida por 
el titular de la Aladda, Alarico Assump-
cao Jr., quien señaló que solicitaron la 
reunión con el MIC para poner a dis-
posición para avanzar el desarrollo del 
mercado de autopartes en nuestro país.

7 noviembre 2017 7:45 PM
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Asunción, IP.- La ministra de Hacienda, Lea Giménez, recibió 
este miércoles en su despacho a la ministra de la Secretaría 
Nacional de Turismo (Senatur), Marcela Bacigalupo, oportu-

nidad en que compartieron los avances de nuestro país en materia 
de industria turística. Asimismo, proyectos futuros que se tradu-
cen en importantes beneficios económicos para el Paraguay.

Al finalizar este encuentro, la titular de Senatur informó que desde la insti-
tución a su cargo culminaron recientemente un trabajo estadístico de actua-
lización de datos sobre el nivel de ocupación hotelera. Así también, resaltó 
que actualmente se trabaja en posicionar a Paraguay como destino de re-
uniones durante los 365 días del año, competitivo en materia de turismo, 
situación que facilitó el aumentado del gasto turístico.

Turismo de eventos y ruta 
jesuítica en mira de Hacienda y 
Senatur para el 2018

9 noviembre 2017 7:53 AM

Paraguay empezaría 
a exportar carne a 
Estados Unidos a 
principios de 2018

Asunción, IP.- El viceministro 
de Ganadería, Marcelo 
González, informó que 

desde el Ministerio de Agricultu-
ra y Ganadería se están realizan-
do las gestiones pertinentes de 
modo a que la carne paraguaya 
pueda ingresar al mercado de 
Estados Unidos “a más tardar a 
principios del año que viene”.

En comunicación con Radio Nacional 
del Paraguay, González indicó que la ca-
dena de valor de la producción de la car-
ne y derivados del país se encuentran en 
una etapa óptima y que eso facilita las 
gestiones que se vienen realizando para 
concretar la apertura del mercado es-
tadounidense. La exportación de carne 
al mercado estadounidense significará 
mejores precios para los ganaderos pa-
raguayos, como así también las empre-
sas frigoríficas, estimó el funcionario.

8 noviembre 2017 9:27 AM

Paraguay es 
octavo en el índice 
de calidad laboral 
del BID

Asunción, IP.- El Índice de Me-
jores Trabajos del Banco 
Interamericano de Desa-

rrollo (BID) ubica al Paraguay en el 
octavo lugar en la región, sobre un 
total de 17 países evaluados. Supe-
ra el promedio regional por su alta 
participación laboral y ocupación.

El Índice, que mide tanto la cantidad 
como la calidad del empleo, asigna al Pa-
raguay un puntaje de 57.4, sobre un total 
ideal de 100 (el máximo se daría en el caso 
en que en un país dado, toda la fuerza de 
trabajo debería estar empleada en traba-
jos de calidad). El puntaje del Paraguay es 
superior al promedio regional de 57.1.

El Índice mide dos factores: la cantidad 
de trabajo y la calidad de los mismos. La 
cantidad se determina mediante las tasas 
de participación laboral y la de ocupación.

8 noviembre 2017 11:28 AM
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Asunción, IP.- El Ministerio de Industria y Comercio (MIC) informó 
que la empresa alemana Blaupunkt Technology Américas S.A, 
líder en producción de sistemas de audio de alta gama para au-

tomóviles, empezará a operar en el Paraguay desde marzo del 2018.

Este jueves el ministro de Industria y Comercio (MIC), Gustavo Leite, recibió en 
la sede de la cartera industrial a representantes de la compañía Blaupunkt  Te-
chnology  Américas S.A. quienes anunciaron su instalación operativa oficial en 
el Paraguay. La planta de alta tecnología estará instalada en el Parque Industrial 
Nuestra Señora de Asunción, ubicada en la ciudad de Luque, del departamen-
to Central. El ministro Leite dijo que se siente muy orgulloso de que la firma ale-
mana haya elegido al Paraguay para expandir sus operaciones en América del 
Sur, lo que significa que el país se está poniendo de pie en términos industriales 
y se traduce en más empleos a través de las empresas tecnológicas.

Industria de autoradios operará 
en Paraguay desde marzo

9 noviembre 2017 10:42 AM

INC insiste en 
que pavimento 
de cemento es 
menos costoso a 
largo plazo

Asunción, IP.- El pavimento 
de hormigón o cemento 
en un plazo de diez años 

empata en costos con el asfalto 
y a los 15 años se gana ya que 
se obtiene un ahorro de alrede-
dor del 14%, en tanto que a los 
30 años la reducción de costos 
comparado con el asfalto es de 
alrededor del 30%, dijo Daniel 
Ortíz, ejecutivo de la Industria 
Nacional del Cemento (INC).

Sus declaraciones fueron realizadas du-
rante el Seminario Internacional sobre 
Rutas de Cemento, organizado por la 
Asociación Paraguaya de Carreteras 
que abordó el tema con exclusividad 
de modo a capacitar a los profesionales 
nacionales en base a exitosas experien-
cias internacionales.

9 noviembre 2017 8:22 AM

Aeropuerto Guaraní 
cierra octubre con 
43% de aumento en 
recaudaciones por 
cargas aéreas

Asunción, IP.- El aeropuerto 
internacional Guaraní,  si-
tuado en el distrito de Min-

ga Guazú, departamento de Alto 
Paraná, registra una recaudación 
en concepto de cargas aéreas que 
supera en 43 por ciento al registra-
do en el mismo periodo del 2016.

Esta cifra representa un 136 por ciento 
superior al registrado 2015 cuando, de 
enero a octubre, recaudó 3,9 millones 
de dólares. En el mismo periodo de este 
año ya registra un récord de 9,3 millones 
de dólares. De acuerdo a lo informado, 
por la Dirección Nacional del Aeronáuti-
ca Civil, al cierre de octubre de este año 
se recaudó 70.635 millones de guara-
níes, superando al total recaudado en el 
mismo período de 2016 la suma 52.547 
millones de guaraníes, arrojando una di-
ferencia positiva al cierre de octubre de 
2017 18.099 millones de guaraníes.

9 noviembre 2017 11:46 AM
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Asunción, IP.- El Ministerio de Hacienda emitió un comunicado 
donde aclara que los montos planteados en el proyecto de 
Presupuesto General de la Nación (PGN 2018), presentado 

por el Poder Ejecutivo, contienen gastos dentro de los límites de la 
prudencia fiscal y del tope del déficit fiscal que está establecido en 
la Ley de Responsabilidad Fiscal.

Al respecto, la cartera estatal reitera que no acompaña incrementos al proyec-
to de PGN 2018 “que puedan poner en riesgo la estabilidad macro-fiscal o que 
representen un incremento en las asignaciones presupuestarias financiadas con 
recursos provenientes del Tesoro (Fuente 10)”. En su comunicado, el Ministerio 
de Hacienda considera que “en líneas generales ha primado la prudencia y se han 
respetado los puntos más críticos” en el proyecto que cuenta con media sanción.

Hacienda afirma que gastos en 
PGN 2018 están dentro de límites 
de la prudencia fiscal

9 noviembre 2017 5:07 PM

Asunción, IP.- La Secretaría Nacional de Turismo (Senatur) repor-
tó que los microemprendimientos turísticos se abren camino 
y se posicionan como fuente de desarrollo económico a nivel 

país, mediante los préstamos concedidos por el Crédito Agrícola de 
Habilitación (CAH) a través del producto financiero “Turismo Rural”.

La Senatur informó que un total de 60 créditos fueron entregados y que 
ello representa un total de 912 millones de guaraníes desembolsados hasta la 
fecha. El producto crediticio “Turismo Rural” se ha constituido en uno de los 
pilares para el crecimiento del turismo rural en el Paraguay, que a casi un año 
y medio de vigencia fueron beneficiados apoyo financiero 42 mujeres y 18 
varones recibieron con el fin de que desarrollen y fortalezcan sus emprendi-
mientos. Este servicio se encuentra activo desde junio de 2016 y está enfoca-
do a actividades relacionadas al turismo que precisen de asistencia financiera.

Mediante acceso a créditos, rubro 
turístico se fortalece en el Paraguay

9 noviembre 2017 1:28 PM
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Asunción, IP.- Desde hoy viernes 10 de noviembre, la Abogacía 
del Tesoro del Ministerio de Hacienda pone en vigencia el ser-
vicio electrónico de Dictámenes para Sociedades Anónimas 

(SA) y Sociedades de Responsabilidad Limitada (SRL). Con la dispo-
sición, se amplía su gama de servicios electrónicos facilitando la ob-
tención del referido documento.

Este avance generará un beneficio adicional para la ciudadanía, simplifican-
do los procesos y generando agilidad en la tramitación de los pedidos ad-
ministrativos, además de disminuir considerablemente el uso de papel, en 
cumplimiento de las políticas de racionalización del gasto. Esto último tam-
bién podrá contribuir con la protección del medio ambiente. La Abogacía 
del Tesoro amplía este servicio en el marco del Proyecto de Fortalecimiento 
y Transparencia de Personas Jurídicas en el Paraguay y del proceso de mejo-
ra del Departamento de Registro y Fiscalización de Sociedades.

Abogacía del Tesoro amplía sus 
servicios electrónicos para trámites

10 noviembre 2017 7:55 AM

Asunción, IP.- El Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) vie-
ne impulsando trabajos con el Abasto Norte para la comercia-
lización de cultivos de mandioca, que llegan a los 300 mil kilos 

anuales en oferta, señaló el viceministro Mario León al recordarse 
este 10 de noviembre el Día Nacional de la Mandioca.

“Según las cifras de producción podemos decir hoy que el paraguayo no conci-
be no alimentarse con mandioca” señaló el Viceministro de Agricultura en en-
trevista con Radio Nacional del Paraguay. Desde hace cinco años se desarrolla el 
trabajo en conjunto entre el MAG y organizaciones de productores del Merca-
do Municipal del Abasto, para la comercialización de mandioca. León destacó 
que este es un rubro básico para la seguridad alimentaria de muchas familias y 
su comercialización les genera ingresos para la sobrevivencia, manifestó León.

Comercialización de mandioca 
genera seguridad alimentaria a 
familias paraguayas

10 noviembre 2017 2:29 PM
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Asunción, IP.- El Instituto De Desarrollo Rural y de la Tierra (In-
dert) realizó este martes la entrega de 1.075 certificados de 
adjudicación en Chino Cué, distrito de Itakyry en Alto Paraná.

El presidente del Indert, Justo Cárdenas, realizó la entrega a los beneficiarios de la 
Reforma Agraria y destacó el proceso iniciado por la institución para dar seguridad 
jurídica a las familias de la colonia. Recibieron certificados de adjudicación, como 
primer paso ante la titulación definitiva, familias de las comunidades de Chino Cue  
(591), San Miguel Arcángel (32), La Candelaria  (186), Táva Rory  (96 adjudicacio-
nes), Fortuna Unida  (52) y Nueva Fortuna (118). Fermín Moreno, presidente de la 
coordinador de Comisiones Vecinales de Chino Cué, manifestó que actualmente 
quedan unas 1.500 Ha en proceso de regularización para completar las 14.800 de 
la colonia y que se está avanzando con rapidez y honestidad en el proceso.

Entregan más de 1.000 certificados 
de adjudicación de tierra en colonia 
Chino Cué

7 noviembre 2017 7:10 PM

En cinco años, 
MOPC habrá 
aumentado 11 veces 
el patrimonio vial 
de puentes

Asunción, IP.- El Ministerio de 
Obras Públicas y Comunica-
ciones (MOPC) prevé para 

el año próximo haber aumentado 
11 veces el patrimonio vial de puen-
tes a nivel nacional con respecto a 
lo que se tenía en 2013. La meta es 
alcanzar licitaciones de 12.000 me-
tros lineales a nivel nacional.

Para alcanzar este objetivo, el MOPC 
llama a Licitación Pública Internacio-
nal (LPI) la construcción de puentes de 
hormigón en el marco del programa 
de mejoramiento de caminos vecina-
les de la región Oriental, contemplado 
en el presupuesto 2018. Son aproxima-
damente 719 metros lineales con una 
inversión estimada de 83.907 millones 
de guaraníes financiados por el Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID).

8 noviembre 2017 10:14 AM

Presentan Ley 
de Defensa del 
Consumidor en 
guaraní

Asunción, IP.- La Secretaría 
de Defensa del Consu-
midor (Sedeco) presentó 

este martes la Ley 1.334/98  “de 
Defensa del Consumidor y el 
Usuario” en su versión en idioma 
guaraní.

El texto fue certificado por la Secretaría 
de Políticas Linguísticas (SPL) y la traduc-
ción realizada por iniciativa de alumnos 
de la Universidad Nacional de Itapuá, en 
colaboración con el Prof. Ricardo Walter 
Marimón, Subsecretario de Defensa del 
Consumidor de la Provincia del Chaco, 
República Argentina.

La Ley en nuestro idioma nativo fue 
presentada este martes en la Sedeco 
por la titular de la secretaría,  Lorena 
Méndez, acompañada de la ministra de 
la SPL, Ladislaa Alcaraz.

7 noviembre 2017 8:38 PM
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La Encuesta 
Permanente de 
Hogares 2017 
proseguirá en 12 
departamentos 
del país

Asunción, IP.- La Dirección 
General de Estadística, En-
cuestas y Censos (Dgeec) 

informó que el equipo de encues-
tadores continuará visitando los 
hogares paraguayos de todo el 
país, para así poder recoger los 
datos necesarios para la elabora-
ción del informe de la Encuesta 
Permanente de Hogares 2017.

Esta encuesta se lleva a cabo todo el 
año, y entre los meses de octubre a 
diciembre está previsto encuestar a 
13.000 hogares distribuidos en todos 
los departamentos del país. El objeti-
vo principal de la misma es conocer la 
situación de la población paraguaya en 
términos de vivienda, educación, tenen-
cia de seguro médico, atención en casos 
de enfermedad y situación laboral.

8 noviembre 2017 1:22 PM

Asunción, IP.- El ministro sustituto de Relaciones Exteriores, Fe-
derico González y el presidente del Instituto Paraguayo del In-
dígena (INDI), Aldo Zaldívar, se reunieron este miércoles a fin 

de coordinar los temas relacionados a las sentencias de la Corte In-
teramericana de Derechos Humanos, sobre comunidades indígenas.

Tras la reunión, Zaldívar señaló que la Cancillería acompaña y coordina con las 
otras instituciones el trabajo transversal de la problemática indígena, informa 
prensa de la Cancillería. Explicó que la reunión sirvió para coordinar con el Minis-
terio de Relaciones Exteriores todas aquellas acciones de diferentes instituciones 
del Estado, en relación a sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Hu-
manos en comunidades indígenas, principalmente en el Chaco, tanto del depar-
tamento del Boquerón como Alto Paraguay, así como de las comunidades con 
sentencia de la Corte Interamericana.

INDI y Cancillería coordinan acciones 
sobre problemática indígena

8 noviembre 2017 12:47 PM

Apertura de ofertas 
para obras del 
acueducto se hará a 
fin de mes

Asunción, IP.- El Ministerio 
de Obras Públicas y Co-
municaciones (MOPC) lla-

ma a licitación, para los trabajos 
complementarios del Acueduc-
to Principal de Puerto Casado 
– Loma Plata. La apertura de 
ofertas para esta obra será el 
próximo 28 de noviembre a las 
09:30, en el salón de actos de la 
institución.

Se trata del llamado N° 44/2017, con ID 
337401, cuyo pliego de bases y condicio-
nes se puede obtener a través del sitio 
web de la Dirección de Contrataciones 
Públicas en www.dncp.gov.py. Desde el 
MOPC informaron que las consultas po-
drán realizarse hasta el 21 de noviembre, 
hasta las 09:00, mientras que la recepción 
de los sobres se hará el 28 de noviembre 
hasta las 09:00, en mesa de entrada única 
del MOPC, Oliva esq. Alberdi.

8 noviembre 2017 11:28 AM
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Asunción, IP.- La Secretaría de Acción Social (SAS) realizó este 
miércoles la entrega de recursos para emprendimientos y ac-
tas de inclusión de los programas Tenonderã y Tekoporã en los 

distritos de San Joaquín y Carayao, del departamento de Caaguazú.

El ministro de la SAS, Héctor Cárdenas, participó de la jornada que inició 
con la entrega de recursos en concepto de capital semilla a participantes 
del Programa Tenonderã, en el mismo acto se entregaron además actas de 
inclusión a nuevas familias que se suman al Programa de Transferencias Mo-
netarias con Corresponsabilidad, Tekoporã. El Programa Tekoporã, llega en 
la actualidad a 249 distritos, “esto marca un antes y un después, ya que Te-
koporã solo tenía 82 distritos y hoy solo nos restan 4 para llega al 100% de 
cobertura en todo el país”, refirió el titular de la SAS.

SAS entregó aportes de 
Tenonderã y Tekoporã 
durante jornada en Caaguazú

8 noviembre 2017 5:09 PM

Cetrapam empezó a 
colocar equipos de 
billetaje electrónico 
en buses

Asunción, IP.- El Centro de 
Empresarios del Trans-
porte de Pasajeros del 

Área Metropolitana (Cetrapam) 
anunció que se ya inició la se-
gunda fase del proceso para im-
plementación del billetaje elec-
trónico, con la instalación de los 
equipos en las primeras unidades 
de transporte que circulan en la 
Capital y Área Metropolitana.

El presidente de la Cetrapam, César 
Ruiz Díaz, manifestó en comunicación 
con Radio Nacional del Paraguay que 
los equipos necesarios para poner en 
funcionamiento la nueva modalidad 
de cobro del pasaje ya empezaron a ser 
instalados desde el lunes pasado.

9 noviembre 2017 8:48 AM

Rige nueva 
disposición 
sanitaria para 
productos de 
consumo humano

Asunción, IP.- El Ministerio 
de Salud Pública y Bien-
estar informó que el Insti-

tuto Nacional de Alimentación y 
Nutrición (INAN) establece nue-
vos requisitos para la obtención, 
renovación, actualización, trans-
ferencia, suspensión y cancela-
ción de registros sanitarios de 
productos alimenticios, bebidas 
y aditivos destinados al consu-
mo humano.

Por medio de la Resolución S.G. Nº 
0634, del 31 de octubre de 2017, se 
abroga la Resolución S.G. Nº 385 
(19/05/2011), a los efectos de adecuar 
el reglamento a los nuevos procesos que 
el Instituto Nacional de Alimentación y 
Nutrición (INAN) viene incorporando.

8 noviembre 2017 2:32 PM
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Essap intima a 
empresa contratista 
para que finalice 
obras sobre 
Mariscal López

Asunción, IP.- La Empresa de 
Servicios Sanitarios del Pa-
raguay S. A. (Essap) intimó a 

la contratista a cargo de las obras 
sobre la avenida Mariscal López a 
que finalice las labores en el me-
nor tiempo posible, para volver a 
habilitar el tramo clausurado.

Los trabajos en cuenstión correspon-
den a las labores de instalación de tu-
berías de alcantarillado sanitario sobre 
la avenida Mariscal López a la altura de 
la ruta Santa Teresa. Según contrato de 
términos de referencia de la Licitación, 
el Consorcio Baumann & Asociados, 
contratista a cargo de la obra, debe 
abonar una multa de 1.000 dólares por 
cada día de atraso, y en caso de conti-
nuar con el no cumplimiento de lo es-
tablecido, la empresa se expone a una 
rescisión del contrato.

10 noviembre 2017 7:40 AM

Asunción, IP.- Mediante el Programa de becas “Don Carlos An-
tonio López” (Becal) un total de 122 docentes que se desem-
peñan como formadores en Ciencias, Matemáticas, y Lengua 

y Literatura viajarán el año que viene a la ciudad de Bogotá, Colom-
bia, para recibir formación especializada que fortalecerá más aun 
su desempeño en diferentes instituciones a nivel país.

La capacitación tendrá una duración de tres meses y será dictada en la Universidad 
Pedagógica Nacional y la Universidad Javeriana, instituciones altamente especializa-
das en formación de educadores de diferentes países, según informó el Ministerio de 
Hacienda. El coordinador general de Becal, Federico Mora, sostuvo que los becarios 
conocerán innovaciones educativas en materia de Ciencias, Matemática, Lengua y Li-
teratura, como también en gestión de la educación, áreas más críticas identificadas 
por el Ministerio de Educación y Ciencias (MEC) para imprimir en ellas mayor énfasis.

Mediante el Becal docentes serán 
capacitados en Colombia

10 noviembre 2017 1:23 PM

Más de 11 toneladas 
de azúcar fueron 
decomisadas en 
Alto Paraná

Asunción, IP.- La Dirección 
Nacional de Aduanas 
(DNA) informó que se rea-

lizó la incautación de 11.810 kilos 
de azúcar, de procedencia brasi-
leña, tras un operativo de con-
trol realizado en Ciudad del Este, 
departamento de Alto Paraná.

El equipo móvil del Departamento Téc-
nico Aduanero de Vigilancia Especial (De-
tave) de Ciudad del Este, con apoyo de 
personal del Departamento Contra Deli-
tos Económicos y Financieros de la Policía 
Nacional, procedió a la verificación de 
la carga de referencia, durante controles 
efectuados sobre la avenida Carlos Anto-
nio López de la citada localidad. Al mo-
mento de la fiscalización practicada por 
los intervinientes, la carga no contaba con 
la documentación legal correspondiente 
que acredite su ingreso formal o de libre 
tránsito por territorio nacional.

9 noviembre 2017 11:53 AM
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Asunción, IP.- La Secretaría Nacional de la Niñez y la Adoles-
cencia (SNNA) dio a conocer este viernes los avances desa-
rrollados por la cartera infantojuvenil tras 9 años de vigen-

cia del  Programa Abrazo. Mediante el mismo se pretende que los 
inafantoadolescentes no participen de actividades económicas en 
espacios peligrosos tanto públicos como privados.

El titular de la Niñez, Ricardo González, dijo que mediante el Programa 
Abrazo se logró la protección de más de 19.000 niñas, niños y adolescentes 
en todo el país, que pertenecen a 3.270 familias, siendo muy meritoria la 
labor de todos los funcionarios involucrados y comprometidos con el pro-
grama Abrazo, el mismo no termina, sigue avanzando”.

“Nuestro desafío principal  en la actualidad es lograr la inmediata activación 
del sistema de protección jurisdiccional, pero para ello necesitamos incidir 
en los municipios, ellos deben interpretar que son parte de ese sistema de 
protección a través de sus Consejerías Municipales por los Derechos del 
Niño, Niña y Adolescente (Codeni)”.

SNNA presentó avances 
desarrollados mediante 
el Programa Abrazo

10 noviembre 2017 2:37 PM

Asunción, IP.- El Ministerio de Justicia (MJ) informó que varias 
instituciones del Estado se reunieron con el fin de elaborar 
un proyecto de control de ingreso de los detenidos a las pe-

nitenciarias del país basado en la aplicación del Sistema de Identifi-
cación Automática por Huellas Dactilares (AFIS). 

Con el fin de reforzar el control en el ingreso a los Establecimientos Peniten-
ciarios y Centros Educativos por parte de las personas privadas de libertad, 
representantes del Ministerio de Justicia, Ministerio del Interior, la Corte Su-
prema de Justicia y Defensa Pública elaboraron un proyecto de instructivos 
para aplicar de manera efectiva los nuevos métodos al AFIS, para que de 
esta manera puedan evitarse que accedan al sistema penitenciario personas 
sin identificación o suplantación de nombre.

Elaboran proyecto para 
reforzar el control de ingreso a 
penitenciarías del país

10 noviembre 2017 11:43 AM
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Asunción, IP.- El coordinador general del programa de Becas 
Carlos Antonio López (Becal), Federico Mora, informó a Ra-
dio Nacional del Paraguay (RNP) que para el 2018, ofrecerán 

además de los subsidios para posgrados y doctorados, la posibili-
dad de postular a becas de grado en universidades del mundo.

Al respecto, Mora señaló que las mismas tendrán el objetivo de ofrecer la 
experiencia de estudiar un semestre en una de las universidades de 27 países 
en las que actualmente estudian más de 1000 paraguayos. “El Intercambio 
a nivel de grado en el exterior  lo habilitamos para que el estudiante pueda 
tener un roce internacional, conocer otras universidades, intercambiar con 
colegas y pares universitarios e ir ya determinando cuál será su área de es-
pecialidad,  ampliando así su malla curricular”, mencionó.

Becal apostará a becas semestrales 
de grado

8 noviembre 2017 10:26 AM

Reconocimiento 
del Banco Mundial 
obliga a redoblar 
compromiso en 
auditoria social

Asunción, IP.- Los avances 
de Paraguay en el área de 
auditoría social, fueron 

destacados por el presidente del 
Banco Mundial, Jim Yong King. 
Esto obliga al país a redoblar 
su compromiso para la mejora 
continua institucional, aseguró 
al respecto  el ministro de la Se-
cretaria de Acción Social (SAS), 
Héctor Cárdenas.

A través de su cuenta oficial en Twit-
ter, el titular del Banco Mundial señaló 
que “los comentarios de los ciudada-
nos ayudan a combatir la corrupción. Y 
además “permite mejorar los servicios 
de salud”, mencionado los avances que 
está teniendo Paraguay en el área de 
auditoria social.

9 noviembre 2017 10:34 AM

Erssan intimó a 
distribuidores de 
agua en Caaguazú 
por no desinfección

Asunción, IP.- El Ente Regula-
dor de Servicios Sanitarios 
(Erssan) informó que, lue-

go de haber realizado los análisis 
correspondientes, se verificó que 
sólo 7 de los 324 prestadores veri-
ficados hasta la fecha desinfectan 
el agua distribuida a la población 
en el departamento de Caaguazú.

El ente regulador comunica que ha intima-
do a los prestadores que no se ajustan a 
los parámetros establecidos de manera a 
que procedan a subsanar en forma inme-
diata las falencias detectadas. En el mar-
co de tareas de control dentro del plan 
anual de supervisión, la Errsan verificó la 
situación del departamento de Caaguazú, 
donde un alto número de permisionarios 
no desinfectan el agua distribuida.

8 noviembre 2017 5:26 PM



D E S TA C A D O
I N F O R M E  S E M A N A L
Resumen de publicaciones - SICOM • Nº 178 • Noviembre 06 al 10 • 2017

20

Comunicadores 
deben contar 
con protocolos 
de verificación, 
sostiene experta 
española

Asunción, IP.- En la sede de la 
Secretaría de Información y 
Comunicación (Sicom) tuvo 

lugar este jueves una conferencia 
magistral dirigida a comunicado-
res del Estado, a cargo de Merce-
des Vigón, directora adjunta del 
Centro Internacional de Medios 
(IMC) de Universidad Internacio-
nal de Florida, Estados Unidos.

Vigón señaló que con la tecnología de 
hoy en día existe más información, lo 
que significa también el aumento en la 
desinformación. “Le toca al periodista 
tener protocolos de verificación, en ese 
sentido, la primera regla básica es mirar 
la dirección, por ejemplo una página 
que no termine en “py”, eso ayudaría 
a identificar una página falsa de algún 
diario digital”, sostuvo la experta.

9 noviembre 2017 8:25 PM

UE conmemoró 30 
años de programas 
de intercambio 
Erasmus

Asunción, IP.- La representa-
ción de la Unión Europea 
en Paraguay, celebró este 

jueves el trigésimo aniversario 
del programa de intercambio 
académico “Erasmus“, que per-
mitió hasta la fecha que más de 
200 paraguayos se beneficien 
con las becas de estudio.

El acto se realizó en la residencia de la 
Unión Europea, con la participación de 
becarios, rectores de universidades de 
origen de los estudiantes, autoridades 
nacionales y representantes de Esta-
dos miembros de la UE. En sus palabras 
de bienvenida, el nuevo embajador de 
la UE, Paolo Berizzi, hizo un resumido 
recuento de los importantes avances 
y logros en el sector de la educación 
superior, resultado de la cooperación 
entre la UE y Paraguay.

10 noviembre 2017 10:11 AM

Asunción, IP.- El Ministerio de Obras Públicas y Comunicacio-
nes (MOPC), realiza el llamado por vía de la excepción, para 
las tareas de restauración y puesta en valor de la Iglesia San 

Buenaventura de la ciudad de Yaguarón, antiguo templo Francisca-
no ubicado en el departamento de Paraguarí.

De acuerdo a lo informado por la cartera de Obras, se trata del segundo 
llamado, tras la anulación del contrato. La apertura de ofertas será el 17 de 
noviembre a las 09:30, en el salón de actos de esta cartera de Estado. Se tra-
ta del llamado 21/2017, con ID 330620, cuyo pliego de bases y condiciones 
se puede obtener a través del sitio web de la Dirección Nacional de Contra-
taciones Públicas en www.dncp.gov.py

Nuevo llamado para 
restauración y puesta en valor 
de Iglesia de Yaguarón

9 noviembre 2017 3:22 PM
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Asunción, IP.- La Orquesta de Instrumentos Reciclados de 
Cateura hará una breve gira por la ciudad de Buenos Ai-
res, Argentina, con presentaciones que inician este lunes 

13 de noviembre.

Los jóvenes se presentarán en primer lugar en el Congreso de la Nación 
Argentina, en tanto que el miércoles 15 lo harán en la Parroquia Virgen de 
Caacupé de la Villa 21-24 y en el Club “Deportivo Paraguayo”. La entrada 
para todos los eventos es libre y gratuita, y se aguardan otras presentaciones 
durante su estadía. La orquesta también recibirá un reconocimiento de la 
Cámara de Comercio de Estados Unidos en Argentina. La mini-gira cuenta 
con el apoyo de la Secretaría Nacional de Cultura (SNC) para el traslado de 
los jóvenes y niños que integran el reconocido ensamble.

Orquesta de Reciclados de Cateura 
realizará gira por Buenos Aires

10 noviembre 2017 4:54 PM

Asunción, IP.- La Secretaría de Acción Social, (SAS), regu-
larizó los contratos de compraventa de inmuebles a fa-
milias de territorios sociales del departamento Central.

En el marco del programa Tekoha, un total de 46 familias pudieron concretar 
la firma de un instrumento legal que garantiza su seguridad jurídica. Durante 
el acto que se desarrolló este jueves, el titular de la Dirección del Programa 
Social, Antonio Boselli, expresó su satisfacción por la masiva presencia de los 
participantes pertenecientes a los 16 territorios sociales. “El documento les 
permite decir que este lote es suyo, luego de tanta lucha y esfuerzo”, refirió 
al tiempo de agradecer por la confianza los presidentes de los territorios 
sociales. “Hoy firmamos sus contratos y ahora nadie les podrá quitar sus 
terrenos, les insto a que estén al día con el pago de sus lotes”, enfatizó.

Suman los lotes regularizados 
en Central

10 noviembre 2017 9:29 AM
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Recam financiará 
becas a 
audiovisualistas

Asunción, IP.- La Reunión Es-
pecializada de Autoridades 
Cinematográficas y Audio-

visuales del Mercosur (Recam) 
realiza el cuarto llamado a Espa-
cios de Formación Visual del Mer-
cosur, para presentar presentar 
pedidos de becas regionales.

El subsidio se ofrece en el marco del Pro-
grama de trabajo de Recam, que incluye 
la capacitación para pequeñas y medianas 
empresas (PyMes) del Mercosur y podrán 
presentarse laboratorios, talleres y espacios 
de formación audiovisual que desarrollen 
proyectos cinematográficos sudamericanos. 
Se otorgarán dos apoyos por semestre y en 
cada evento seleccionado se brindará una 
beca de USD 500 para una pequeña o me-
diana empresa mercosureña que haya sido 
seleccionada por la organización postulante 
y presente la documentación respaldatoria 
que justifique el pedido de la beca, así como 
también un pasaje regional de hasta USD 
1.000 destinado a Tutores al evento.

7 noviembre 2017 1:53 PM

Clarinetista de la 
OSN participa de 
festival musical en 
Costa Rica

Asunción, IP.- El clarinetista 
José Cabrera, integrante 
de la Sinfónica Nacional 

(OSN), participa en el “V Festival 
de Clarinetes – Costa Rica 2017”, 
organizado por el Instituto Na-
cional de la Música del antes ci-
tado país.

Gracias a esta oportunidad, el artista 
paraguayo intercambia conocimientos 
con colegas de otros países y a la vez 
demostrará su alto nivel profesional, 
como disertante, profesor  y solista. El 
festival se desarrollará hasta el viernes 
10 de noviembre del corriente, fecha en 
el que José Cabrera ofrecerá un gran 
recital, junto al clarinetista colombiano 
Luís Carlos Erazo.

7 noviembre 2017 1:29 PM

SNC y Arzobispado buscan 
revitalizar Museo Monseñor 
Juan Sinforiano Bogarín

Asunción, IP.- El ministro de Cultura (SNC), Fernando Griffith, 
visitó el Museo Monseñor Juan Sinforiano Bogarín, pertene-
ciente al Arzobispado de Asunción, junto a la embajadora Ju-

lia Velilla Laconich y al director del Archivo Nacional de Asunción, 
Vicente Arrúa.

Los visitantes, guiados por el director del Museo, Ramón Duarte Burró, recorrie-
ron cada una de las secciones para observar su acervo, que contiene invaluables 
piezas de arte sacro y objetos que datan del periodo colonial e independiente 
del país; y además inspeccionar las condiciones estructurales del lugar. El titular 
de Cultura manifestó su voluntad de realizar trabajos en conjunto a través de 
la firma de un convenio entre ambas instituciones para revitalizar el museo y 
convertirlo en un punto de referencia cultural para la sociedad y el turismo.

7 noviembre 2017 11:39 AM
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Actividades de la Semana 
de la Cultura

Asunción, IP.- Del lunes 13 al domingo 19 de noviembre, se 
realizará la Semana de la Cultura, actividad cultural ciu-
dadana que organiza la Secretaría Nacional de Cultura 

(SNC), para celebrar sus 11 años de vida institucional.

Durante la reunión semanal del Consejo Nacional de Cultura (Concultu-
ra), se informó sobre el programa de actividades del evento, que tendrá 
por lema “Cultura Celebra” y ofrecerá conciertos, ferias y exhibiciones. 
Uno de los atractivos será “La Noche de los Museos”, que consistirá en 
visitas guiadas gratuitas a 8 museos del Centro Histórico de Asunción, 
como una manera de descubrir la ciudad a través del arte. Será el viernes 
17, de 18:00 a media noche. La ciudadanía también podrá conocer de 
cerca el “Libro de Oro”, considerado una importante reliquia que reúne 
los nombres de las mujeres que ofrendaron sus joyas durante la Guerra 
Grande. Se podrá visitar la muestra  toda durante todo el evento de 7:00 
a 18:00 y el sábado, de 8:00 a 12:00, en la sede del Archivo Nacional, 
Mcal Estigarribia esquina Iturbe.

9 noviembre 2017 10:27 AM

Reunión de Comision de Cultura de 
la OEA se realizará en Asunción

Asunción, IP.- La capital paraguaya será sede de la Reunión de 
Planeamiento de las Autoridades de la Comisión Interame-
ricana de Cultura (CIC), que tendrá lugar los días 16 y 17 de 

noviembre en el Hotel Crown Plaza.

La reunión será presidida por el ministro de Cultura Fernando Griffith y 
participarán representantes de Paraguay, Barbados, Argentina, Jamaica, 
Guatemala y Haití, además de otros Estados Miembros de la OEA en cali-
dad de observadores.

El espacio busca fomentar el intercambio de conocimientos y experiencias 
sobre políticas culturales y las mejores prácticas que contribuyen al rescate, 
preservación y promoción de la diversidad cultural; Alienta y promueve acti-
vidades culturales y de expresión artística en programas educacionales.

8 noviembre 2017 12:34 PM
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La Orquesta H2O homenajeará hoy 
a Irina Bokova, en París

Asunción, IP.- En su calidad de “Artista para la Paz de la Unesco”, 
la Orquesta H2O Sonidos de la Tierra, junto a directivos de 
Tierranuestra y del Programa Sonidos de la Tierra, han sido 

invitados a ser partícipes de la ceremonia “Homenaje a la Sra. Irina 
Bokova – Directora General de la Unesco”, que dejará este alto car-
go tras 8 años en sus funciones.

Según el informe del sitio oficial de la Binacional en internet, esta participación es 
posible gracias al apoyo de la Itaipú Binacional, Fundación Itaú y Art Mentor Lucer-
ne. El evento se realizará este viernes 10 de noviembre, a las 18:00 (hora de París). La 
Orquesta H2O Sonidos de la Tierra realizará, por segunda vez, una presentación 
en la sede de la Unesco, en París–Francia, en esta ocasión en una velada artística y 
cultural, de la que participarán Embajadores de la Buena Voluntad, Artistas para la 
Paz de todo el mundo e invitados especiales. La delegación que viaja a Francia está 
conformada por Luisa Abbate, directora ejecutiva de Tierranuestra; Luis Szarán, 
director de Sonidos de la Tierra, y demás directivos de Tierranuestra. Integran la 
orquesta los músicos: Willian Aguayo, Gustavo Barrientos, Asunción Cantero, Juan 
Ayala, Mauro Figueredo, Leticia Rodríguez, Arturo Benítez y Rebeca Alé.

10 noviembre 2017 11:46 AM

Presentaron en Buenos Aires 
Mafalda en guaraní

Asunción, IP.- Con un efusivo “Maitei che py’aite guive”, la tra-
ductora paraguaya María Gloria Pereira, saludó al público 
que acudió a la presentación en la ciudad de Buenos Aires, 

de la versión en idioma guaraní de la historieta argentina más que-
rida: Malfalda.

La presentación organizada por la Editorial Servilibro, en el marco del “Pro-
grama Sur” de la Cancillería de Argentina, contó con la presencia de Joaquín 
Lavado “Quino”, celebre autor de Mafalda. El acto se realizó en la tarde del 
jueves 9 en el auditorio del Centro de Altos Estudios Universitarios (CAEU) de 
la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la 
Cultura (OEI), con el auspicio de la Embajada del Paraguay en la Argentina y la 
Organización de Estados Iberoamericanos – OEI en Argentina.

10 noviembre 2017 1:34 PM
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Comité Paralímpico Paraguayo fue 
oficialmente presentado

Asunción, IP.- El Comité Paralímpico Paraguayo (CPP) es una 
realidad desde este miércoles 8, luego de la presentación del 
comité y sus autoridades que trabajarán para el desarrollo 

de disciplinas paralímpicas.

Durante el acto, el Ministro Víctor Pecci, expresó que “para nosotros es un 
compromiso. Esto recién empieza y vamos a profundizarlo más ya que des-
de la Secretaría Nacional de Deportes siempre intenta ser una institución 
inclusiva. Con un poquito de esfuerzo podemos llegar pronto a cumplir los 
objetivos. La meta debe ser tener un equipo en unos Juegos Paralímpicos”. 
El CPP fue fundado el 15 de marzo de este año, en octubre la Secretaría de 
Deportes (SND) emitió un decreto que la reconoce como la entidad depor-
tiva nacional de deportes paralímpicos.

8 noviembre 2017 4:05 PM

Federación de Boxeo 
presentó nueva 
comisión directiva

Asunción, IP.- La Federación 
Paraguaya de Boxeo pre-
sentó su nueva comitiva al 

ministro de Deportes, Victor Pec-
ci, con el objetivo de trabajar para 
realzar esta disciplina deportiva.

El nuevo presidente de la federación, 
Daniel Montiel, manifestó que el en-
cuentro fue para conversar con el mi-
nistro sobre los planes para formar at-
letas. Señaló que el país está atrasado 
en este deporte, con respecto a otros 
de la región. “Ahora solo contamos con 
una atleta que es Minerva Montiel y 
tendríamos que tener uno por catego-
ría y son 12”, declaró. Entre los planes a 
mediano plazo se encuentran fortalecer 
a los técnicos con capacitaciones y los 
implementos necesarios para hacer su 
trabajo de formación. También declaró 
que buscarán descentralizar el deporte, 
por lo que están en conversaciones con 
entrenadores y directivos de otras ciu-
dades del país.

8 noviembre 2017 7:46 PM

Conmebol rescindió 
contrato con Datisa 
para Copa América 
debido a corrupción

Asunción, IP.- La Confederación 
Sudamericana de Fútbol 
(Conmebol) anunció ayer a 

la empresa de márketing deporti-
vo Datisa que rescinde el contrato 
de los derechos de patrocinio y 
retransmisión de las ediciones de 
la Copa América para 2019 y 2023, 
firmado con ella en 2013, debido a 
sus vínculos con la corrupción.

Según un comunicado de la Conmebol, 
con sede en Paraguay, esa decisión se debe 
a los “actos de corrupción que sacudieron 
al fútbol internacional en mayo de 2015”, y 
de los que la Confederación se reconoce 
como víctima. La Conmebol precisó que 
su decisión se da después de que el De-
partamento de Justicia de Estados Unidos 
concluyera una investigación en la que va-
rios miembros de la Junta Directiva de Da-
tisa se declararon culpables de corrupción 
para obtener los derechos de patrocinio y 
retransmisión propiedad del máximo or-
ganismo del fútbol sudamericano.

10 noviembre 2017 9:55 AM
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